



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Laicismo

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, propuso un señor edil se pidiera al Gobierno, ya que la enseñanza oficial es laica, que en todas las escuelas nacionales y municipales se colocaran cuadros representativos de cada religión.

Creemos que el Gobierno no accederá a tal pretensión. Precisamente porque la enseñanza oficial es laica se han arrancado los crucifijos de las escuelas; amparado en esa declaración de laicismo, el precepto constitucional imposibilita a las Ordenes religiosas dedicarse a la enseñanza.

Los católicos únicamente han protestado de que se haya desterrado a Cristo de la escuela, peyorativamente han tolerado y están tolerando las ofensas de que continuamente son objeto; pero llegar al momento cuando se convoquen unas elecciones—en que demostrarán que son los más, que estaba en un error los que pretendían descatolizar a España; demostrarán con la fuerza incontrastable de los votos, que la fe católica en España no puede morir, que por cada católico perseguido, hay un centenar de indiferentes que sienten reaccionar en le; demostrarán por último a los que han dicho que España ha dejado de ser católica, que al atreverse a hacer una declaración semejante, daban una prueba más de su desconocimiento de la Historia.

Llegará un momento, en que los católicos tendremos que enviar a nuestros hijos a la escuela laica; y esos señores laicos, ya que han con seguido lo que se proponían, quieren llegar a más, pretenden que en esas escuelas, donde tendrán que ir hijos de católicos, se coloquen cuadros representativos de cada religión. ¿Y eso es libertad? Cuando la nuestros religiosos se les prohiba dedicarse a la enseñanza, se pretende obligar a los padres católicos que permitan a sus hijos estar contemplando diariamente unos cuadros representativos de religiones que ese padre cree falsas en uso de ese derecho de libertad de conciencia que muchos predicar para hacer caso omiso de él cuando les conviene disolver una orden tan española como la Compañía de Jesús.

El almirante Eulate

En Barcelona ha fallecido a la avanzada edad de 87 años el heróico marino don Antonio Eulate y Pery de grato recuerdo en Cartagena donde ejerció el cargo de comandante general del Apostadero.

El fiando era superviviente del combate naval de Santiago de Cuba donde se distinguió heroicamente como comandante del buque «Viscaya» que tras cobado a pique por los buques yanquis, mereciendo al rapirse que sus vencedores le recibieran con honores militares y le respetaran la espada en homenaje a su heroísmo. Descansa en paz el ilustre marino español.

Gramófonos y discos
Ventas a plazos y al contado
CASA U.—MAYO 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han pasado unos días en Cartagena con su madre doña Juana del Lamo viuda de Lozano el capitán de Intendencia don Enrique Ayuso y su bella esposa doña Pilar Lozano.

—De Madrid han regresado y se han trasladado a su finca de La Palma el comandante de Artillería don Juan Serón y su distinguida esposa doña Amelia Gómez.

—De Madrid ha regresado el Gerente de la Hidro-Eléctrica don Angel de la Iglesia.

—Marchó a Madrid para continuar las gestiones referentes al proyecto de riego de los campos de Cartagena el alcalde accidental don Eidro Pérez San José.

Del despacho de la Alcaldía ha quedado encargado el teniente de alcalde don Marcel Morales.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida la Plaza de San Hermenegildo al teniente coronel de Ingenieros don Enrique Vidal Lorente.

—Ha dado a luz un precioso niño la señora doña María Fernández Villamarzo y Ochoa, esposa de nuestro estimado amigo don Joaquín Gómez.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres.

ENFERMOS

Se encuentra enferma Julia García Vaso Sárbas, hija del Juez municipal interino don Julio.

—Se encuentra ligeramente enferma doña Carmen Valeroel viuda de Ochoa.

—Está mejorada de su enfermedad doña Carmen Morales de Setien de La Iglesia.

—Se encuentra enfermo el coronel de Artillería don José Lopez Piato.

—Se encuentra enferma doña Lola Oлива y su encantadora hija María.

—Está restablecido el comerciante de esta plaza don José Martínez Miralles.

—Está restablecida doña María del Carmen Carmona esposa del teniente de navío don Blas Sarr.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad el joven Abogado y querido amigo nuestro don Carlos Oliva.

—Guarda cama la bellísima señorita Lucrecia Chereguán, hija del capitán de corbeta don Benito.

LETRAS DE LUTO

Mañana, segundo aniversario de la muerte de nuestro amigo y compañero en la prensa don Antonio Buitrago Conesa, se celebrará una misa en sufragio de su alma, á las once de la mañana en la Iglesia del Hospital de Caridad.

—Al cumplirse los 19 años de la sencilla muerte de la señora doña Antonia Conesa Mateo, de Calle, se celebraron ayer solemnes sufragios por su alma en el templo de nuestra ex-celsa Patrona, concurriendo muchas y distinguidas amistades de la familia de la finada.

A sus hijos y demás deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—En el correo de hoy llegó a esta su ciudad natal el cadáver de la distinguida dama doña Enriqueta Pera Anrich que ha fallecido en Madrid. Seguidamente se verificó el sepelio al que concurrieron muchas y distinguidas personas.

A sus hijos don Bernardino, don Enrique y don Estanislao Rolandi y demás familia enviamos nuestro pésame.

DE PROCESIONES

Anoche no pudimos publicar, por exceso de original, la siguiente nota que hemos recibido del Hermano Mayor de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prandimentero:

Nota oficiosa de la Cofradía Californina

Reunido el Cabildo general ha examinado detenidamente el pro y el contra de la salida en este año de las procesiones y por unanimidad ha acordado el proponer al Cabildo general la no salida, por las razones siguientes:

Primera.—Fundándose en el estado precario de la Cofradía y la deuda y atrasos que tiene que atender y no poder contar con la subvención del Ayuntamiento, por prohibido las disposiciones vigentes actualmente.

Segunda.—El estado de intranquilidad de la Nación; aunque este Cabildo tiene la seguridad de la cohesión del pueblo y que las autoridades habían de poner de su parte todo lo que pudieran para garantizar el orden de las mismas y la seguridad personal.

Muchos sienten esta Cofradía la detención que toman por los perjuicios que se le irrojan al comercio en general y a los modestos industriales que en estos días de Semana Santa obtienen beneficio de relativa importancia, y el de privar a la población en general del grandioso espectáculo que nuestras procesiones ofrecen en el doble sentido aístico y religioso, que es uno de los fines primordiales de la Cofradía.—El Secretario.

Los Marrajos

Los Marrajos el sábado y el domingo no llegaron a un acuerdo. Se volverán a reunir el próximo jueves.

Reunión de Comerciantes

Nos envían la siguiente nota: Un grupo de Comerciantes simpáticos con la celebración de nuestra incomparables procesiones de Semana Santa, celebrará esta noche a las nueve y media en los Salones de La Unión Mercantil e Industrial una reunión para tratar de alisar cuantas dificultades se presenten.

En la imposibilidad de poder estar personalmente, se ruega a cuantas personas simpáticas con esta idea que acuda a dicha reunión sean o no socios de dicha entidad.

Encareciendo mucho la asistencia a esta reunión, ya que los acuerdos que en ella se tomasen han de tener gran trascendencia en beneficio de los intereses del pueblo cartagenero.

MIGUEL PENAFLO

Madrid.

De Teatros

El próximo jueves hará su presentación en el Teatro Principal la compañía de comedias Olivar-González, con la reposición de la obra de Muñoz Seca «La razón de la locura». El elenco de la compañía es el siguiente:

Actrices: Lolita Cando, Conchita Gómez, Antonita G. Moreno, Eivita Maya, Pilar Olivar, Carmen Posadas, Gertrudis Robles, Dolores Salas, María Villacastin.

Actores: Lucio Bianco, Escobio González, José Guzmán, Manuel Galván, Ricardo Urrutia G., José López, Santiago Rivero, José María Torres, Manuel Santamaría.

—En el Teatro Circo habrá el próximo día 2 la compañía de revistas de Velasco, con el estreno de «Cortés de amor».

SOMOS LIBRES!

Es sorprendente que haya quien, desde el punto de vista periodístico, se queja de falta de libertad, porque vivimos, en ese respecto, en el mejor de los mundos y más libertad, ni tanta como ahora, nunca. Lo acaba de decir muy seriamente el señor Ministro de Justicia. Y antes que él, lo habían cantado los pájaros periodistas que se encuentran tan a gusto en la jaula ministerial.

Nos quejamos, pues, de poco. Podemos fiscalizar y criticar lo que tengamos por convenientemente aunque, claro es, semejante fiscalización y crítica, no pueden hacerse gratis, como decía el señor Casares del profesionalismo revolucionario, sino con la obligada responsabilidad. ¿Se fiscaliza y critica lo que ajulio de los fiscalizados o criticados, no debe ser objeto de crítica o de fiscalización? Pues para eso están las sanciones gubernativas que autoriza la ley de Defensa y viceversa multas, y las suspensiones de periódicos y hasta, si el caso lo merece, podría venir uno de esos viajes tan instructivos y placenteros que se pisen por los turistas de Gobernación.

De modo que no hay por qué quejarse, ni menos por qué comprenderse, ni razón ni pretexto para que se organicen Ligas que defiendan la libertad de la Prensa. La Prensa es libre. Replámoste con el señor Albornoz, el cual ha dicho que no solo se publica periódicos sino hasta libelos por lo que no puede pasar que se gane «El Debate». La libre emisión del pensamiento está asegurada...

En vista de lo cual estamos tentados de creer que hemos visto visto nos o que hemos soñado; que tal vez no sea cierto que en estos diez meses de bienandanzas republicanas hayan sido suspendidos o multados un número relativamente considerable de periódicos, sin contar los que están oídos a unos autos por denuncia «expontánea» o gubernativamente sugerida del señor Fisco; que no es cierto que el escritor cumpla su cometido coaccionado por una ley que deja en pl. margen al arbitrio del gobernador o del ministro; en una palabra, que tiene razón, plena razón, nuestro admirado ministro de Justicia: que la Prensa es hoy más libre que nunca y que fuera gollería pedir más libertad. Los periodistas que creen escuchar en todo momento el sonneto de la catedral son unos pobres hombres que padecen manía persecutoria...

Acción Nacional

Continúa activamente la labor de organización de esta agrupación nacional en Cartagena.

Cada día son más numerosas las personas de todas las clases sociales que van inscribiéndose en sus listas, pues su programa de honor de los más sagrados intereses, omnia sunt la Religión, la Patria, el Orden, la Familia, la Propiedad, el Trabajo, la Enseñanza, y la Libertad, va conquistando las voluntades de todos los buenos españoles, que ven en la salvaguarda de estos principios la única salvación posible.

En reciente reunión de la Asamblea Deliberante de esta agrupación y a propuesta del Comité Ejecutivo ha sido nombrado Secretario General de Acción Nacional en Cartagena don José Barrera Terry, distinguido cartagenero, entusiasta defensor de estos ideales, de cuya cultura y competencia se espera mucho el partido, y también ha sido nombrado miembro de dicho Comité don José Páez Rios de tanada personalidad valerosa que suma su esfuerzo y su valor a esta organización democrática.

En breve quedará organizada la Sección Femenina de Acción Nacional que desarrollará una gran propaganda entre las mujeres cartageneras a fin de plas preparadas para la labor electoral que le ha sido concedida tan justa y acertadamente esta nueva Constitución.

Despedida

El general García Aldera y Maza, bo ha reunido a los jefes y oficiales y a las clases de segunda categoría del regimiento 53 para despedirlos de ellos, por tener que marchar a su destino en Granada.

El distinguido militar, jefe de los que hasta hace poco han sido sus compañeros de regimiento, ha sido muy aplaudido, deseándole todos las mejores prosperidades en su nuevo empleo y que pronto vuelva destinado a Cartagena.

Cuernos y Cuirales

La gran corrida del domingo

En la afición, no ya cartagenera solamente sino regional, ha causado la memorable impresión el cartel de toros y toreros que para el próximo domingo ha organizado el rumboso empresario señor Cervera Nada menos que Manolo y Pacho Elvuralda y Victoriano de la Serna, con seis magníficos ejemplares de D. Gradillano Pérez Tornero, de Salamanca.

El principio de la temporada en la plaza de Cartagena es con un magnífico abastecimiento de toros. El cartel es muy bueno hasta el punto de que, por así decirlo, ha hecho presenciar la salida de las corridas que viene a ser el señor Cervera en su calidad de empresario, donde que que el cartel de los mismos.

El ganado llegará el jueves, pto. a las 12 horas y el domingo y viernes y sábado habrá entrada libre para que el público pueda admirar su potencia.